Le VIH/sida

Pandémie mondiale

Tous les ans, aux alentours de la Journée mondiale du sida, ONUSIDA rend publics les chiffres les plus récents sur l'état de la pandémie de VIH/sida sur la planète. Selon le rapport publié le 1^{er} décembre 2003, près de 40 millions de personnes seraient porteuses du VIH dans le monde, dont environ 2,3 millions d'enfants de moins de 15 ans. On estime que 5 millions de personnes ont été infectées en 2003 et que le sida a fait environ 3 millions de victimes cette année-là. Chaque jour aurait apporté quelque 14 000 nouveaux cas d'infection, dont 95 p. 100 dans les pays où le niveau des revenus oscille entre faible et moyen.

On estime que 26,6 millions de personnes étaient porteuses du VIH en Afrique subsaharienne, où le nombre de nouveaux cas d'infection est évalué à 3,2 millions. Les femmes touchées sont surreprésentées dans cette région : près de 60 p. 100 des personnes infectées sont de sexe féminin et le risque d'infection est 2,5 fois plus grand chez les femmes de 15 à 24 ans que chez les hommes du même âge.

La propagation de l'épidémie en Chine, en Indonésie, en Russie, au Vietnam et en Inde montre combien l'usage de drogues par injection peut déclencher subitement une épidémie. Elle témoigne en outre de la nécessité urgente d'intensifier les efforts de prévention avant que l'épidémie ne touche d'autres groupes que ceux à risque élevé.

Le sixième rapport annuel publié par le Canada en 2003 à l'occasion de la Journée mondiale du sida révèle que l'épidémie de VIH/sida continue à progresser en territoire canadien et gagne à la fois en ampleur et en complexité. C'est ainsi qu'à la fin de 2002 on a recensé 56 000 personnes infectées, ce qui représente une augmentation de 12 p. 100 depuis 1999. L'épidémie de VIH touche biens des groupes de Canadiens, y compris les homosexuels, les Autochtones, les consommateurs de drogues par injection, les détenus et les personnes originaires des pays où le problème a pris des proportions endémiques.

Apport du Canada à l'action internationale

Par l'entremise de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), de Santé Canada et du ministère des Affaires étrangères, le Canada s'emploie à veiller, de concert avec la communauté internationale, à la réalisation des objectifs énoncés dans la Déclaration d'engagement sur le VIH/sida adoptée par l'ONU.